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Conseil d’Administration
du vendredi 24 février 2023
à 14h en visioconférence

Membre du CA Présent Excusé Absent Membre du CA Présent Excusé Absent

Didier BOUET X Yves FRECENON X
Léo BOUET X Patrick JOUVE X
Julien CARRÉ X Frédérique LAGIER X
Didier CHAPTAL X Sylvain LUTTRINGER X
Alexane DORLEAC X Lise LUTTRINGER-NEVES X

Ordre du Jour

 Projet pépinière
 Catalogue boucs et retours sur les réponses de Louise concernant les bilans MC
 Point RZE
 DIVAGRI
 Communication éleveurs adhérents: Affixes et TSE/CAR
 Projet pesée cabris 
 Foire aux chèvres St Front 2023
 Retours courrier adhérents

SUJET 1 : PEPINIERE  

Pour rappel, Patrick s'est proposé de travailler sur le projet pépinière de boucs/chevrettes MC. Il a 
envoyé un 1er CR de travail aux membres du CA suite à ses 1ers échanges avec Émilie Germain de 
l'association de la chèvre des Savoie. L'exemple de cette pépinière fonctionne vraiment bien. Une 
centaine de chevrettes élevées chaque année, toujours vendues, avec un prix d'achat des animaux 
bien plus valorisant pour les éleveurs que l'option engraisseur (4,5 €/kg).

Pour le projet porté par notre association, il semble judicieux d'aller, dans un 1er temps, plutôt vers la 
création d'une pépinière de boucs (idée de Julien par mail).

Plusieurs questionnements sur lesquels il faut encore travailler pour dessiner les bases du projet. Pour 
ce faire, Patrick va constituer un groupe de travail (=> envoi de mail aux membres du CA et création 
du groupe avec les personnes intéressées). L'objectif est d'élaborer un document écrit qui servira à la 
fois à présenter le projet à des futurs financeurs extérieurs, mais également à établir un 1er cahier des 
charges écrit détaillant le but du projet, son planning, ses coûts, ses financements etc.

Les points principaux à creuser sont :

- la structure d'accueil : 

Idée 1 :  possibilité d'envisager un partenariat avec un lycée agricole (cas du fonctionnement de la 
pépinière de Savoie).  Cela peut être une bonne solution notamment dans le cas où l'on souhaite 
élever et regrouper tous les animaux de la pépinière dans un lieu central. 

=> Besoin de trouver un lycée partenaire. Piste du lycée Saint-Genest-Malifaux dans la Loire (entre St 
Étienne et Bourg-Argental). D'autres lycées agricoles pourraient être recherchés.
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Idée 2 (exemple de la Chèvre Poitevine) : voir avec un ancien éleveur de MC qui souhaiterait mettre à 
disposition ses anciens bâtiments d'élevage et son temps (gratuitement) pour gérer l'élevage des che-
vrettes/boucs. 

Idée 3 (Didier C.) :  faire un appel aux adhérents afin de trouver un éleveur qui serait d'accord pour 
accueillir les animaux au sein de son exploitation et de s'en occuper en parallèle de sa ferme. Dans ce 
cas,  plutôt  pour  une pépinière  uniquement de boucs  avec une dizaine de bouquillons.  Envisager 
éventuellement   de   changer   de   lieu   d'élevage   chaque   année   si   plusieurs   adhérents   répondent 
favorablement afin d'éviter que ce soit toujours  la même ferme qui porte la charge (en temps et 
organisation) de l'élevage ?

Pour l'idée 2 et 3 l'association achèterait les animaux et les confierait à l'éleveur en question pour les 
proposer à la vente lors de la Foire de la Chèvre de St Front. Elle prendrait à sa charge les frais d'ali-
mentation (lait, fourrages et concentrés) et vétérinaires.

-  Les financements du projet  : Julien évoque une piste potentielle pour trouver des financements 
extérieurs   notamment   pour   couvrir   les   charges   de   structure,   d'alimentation   et   sanitaires,  mais 
également des appuis techniques : auprès du FEDAtest (partenariat déjà pour les génotypages). Se 
rapprocher de Louise pour avoir plus d'infos.

La piste DIVAGRI est également évoquée par Frédérique pour des financements  supplémentaires, 
dans le cadre de leur enveloppe "investissements".

-  Les coûts (alimentation/sanitaire/structure) du projet :  Patrick se propose de revoir avec Émilie 
pour la notion des coûts de la pépinière afin d'avoir un exemple, notamment les coûts de démarrage. 
Définir également en parallèle les coûts d'élevage dans le cas d'une pépinière de 10-12 bouquillons 
uniquement afin d'avoir un ordre d'idées et définir aussi par la suite les prix d'achats des animaux et 
de revente par l'Association.

SUJET   2 : CATALOGUE DES BOUCS ET RÉPONSE SUR LES BILANS MC ANNUELS DE LOUISE (IDELE)  

Catalogue de boucs 
Pas de retours concrets pour le moment de la part des adhérents suite au mail de Julien. Le catalogue 
est à jour avec, pour le moment seulement ses deux boucs.

Réponse de Louise sur les bilans MC annuels
Pour   l'an  prochain,   il   serait  bien  de  prendre   le   temps  avec  elle  en  amont  pour   faire  apparaître 
uniquement ce que l'on veut qu'elle traite et analyse pour constituer son  bilan (trier les tableaux et 
infos que l'on considère superflus ou erronés pour qu'ils soient enlevés). 
=> Il faut prendre en compte uniquement les animaux présents dans le livre principal et annexe pour 
les analyses et les études du bilan (ne pas intégrer les animaux hors livres).

SUJET 3 : RZE  

La MC a élaboré un règlement : le livre principal prend en compte les femelles avec un TSE ≤25% et 
les mâles avec un TSE ≤ 12.5%. Une dérogation sur le RZE actuel est autorisée pour les femelles où 
l'on ne connaît pas forcément l'origine des grands-parents. Pas de soucis particuliers par rapport à 
cela avec CAPGENES.
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SUJET 4 : DIVAGRI  

Dernière   réunion   du   CA   le   30/01/2023,   où   Frédérique   L.   était   présente.   Si   l'on   souhaite   des 
financements pour 2024, il faudra remplir un dossier pour novembre 2023. Prochain CA DIVAGRI le 
jeudi  6  avril  de  9h à  11h en visioconférence,  mais  Frédérique  ne sera pas  disponible.  A voir  au 
prochain CA si quelqu'un pourrait la remplacer. Autre date clef : l'AG DIVAGRI sera en Ardèche ou 
dans le Drôme le vendredi 9 juin 2023 toute la journée. 

SUJET 5 : TSE/CAR ET AFFIXES  

Louise informe qu'il  est possible d'insérer  les deux critères (TSE et CAR) dans la base actuelle de 
l'Idèle   et   de   les   faire   apparaître  dans   les  inventaires   remis  à   jour.   Il   faut  que   l'on   commence  à 
communiquer  sur   le  sujet  auprès  des  adhérents  afin de présenter   le  CAR et  qu'il  n'y  ait  pas  de 
confusion dans son utilisation notamment dans les inventaires.

Pour les affixes : bien redire aux adhérents qu'il faut ajouter les affixes au nom de leurs animaux dans 
les inventaires pour éviter toute confusion entre les animaux portant le même nom.

La prochaine relance pour les inventaires se fera pour les PRM par Didier B. Ce sera l'occasion de faire 
un rappel aussi pour les affixes et de rajouter un paragraphe sur l'arrivée du CAR. Cette relance sera 
envoyée à tous les éleveurs. Il sera rappelé qu'il faut être à jour de sa cotisation 2023 au mois de mai 
et à jour d'inventaire pour faire la demande de PRM à la PAC. 

SUJET 6 : PESEE CABRIS  

Les documents ont été mis à jour par Lise, Julien et Alexane pour le projet des pesées cabris : un 
tableau Excel prêt à remplir par les éleveurs participant, une fiche de description du projet et les 
détails de chaque élément à remplir et renseigner suivi d'une boîte à questions. Pour mieux illustrer la 
méthode pour peser facilement les animaux lorsqu'on se retrouve tout seul dans un élevage, Lise a 
également fait  une vidéo qui montre  les gestes et  les techniques de pesée. Lise précise qu'elle a 
effectué les gestes très lentement afin de bien montrer les étapes des méthodes. La vidéo ne pourra 
pas être mise en ligne directement sur le site mais un lien d'accès à la vidéo sera rajouté et visible par 
les adhérents.

Pour le moment, on compte 7 à 8 éleveurs souhaitant participer au projet.

Le traitement des données collectées se fera à partir de septembre par le biais des élèves de 5ème 
année de l'ISARA-Lyon (école d'agro), en domaine d'approfondissement "Élevage Environnement et 
Santé"  encadré  par  Thierry   Joly   (professeur  de génétique et   reproduction).  Ce  décalage  dans   les 
analyses   des   données   permettra   aux   éleveurs   ayant   des   naissances   plus   tardives   de   pouvoir 
également participer au projet.

SUJET 7 : FOIRE AUX CHÈVRES  

Didier   C.   nous   fait   part   de   ses   incertitudes   pour   la   prochaine   foire   aux   chèvres   de   St   Front, 
notamment sur l'organisation et sur sa participation du fait de son état de santé qui n'évolue pas 
comme il le souhaite. Il va se rapprocher du Centre de St Front et de la nouvelle Direction pour savoir 
s'il y aura des changements dans l'organisation et la gestion de l'évènement pour 2023, que ce soit 
pour la partie animaux (MC), le repas du midi ou la buvette.
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SUJET 8 : RETOURS COURRIERS ADHÉRENTS  

De  nombreux   retours   suite   à   l'envoi   du   courrier  de  début  d'année  de   Léo  aux  adhérents,   avec 
plusieurs bulletins et règlements de cotisations (chèques et virements). Méthode qui a bien marché 
pour relancer les adhésions. Un retour positif également par écrit quant au fait d'expliquer ce qui a pu 
être réalisé au cours de l'année précédente et les projets à venir. Bonne démarche, à renouveler pour 
2024.

La prochaine date de réunion du Conseil d'Administration aura lieu le 17 mars à 14h
Si   vous   souhaitez   y  participer,  merci  de   le   faire   savoir   à   l'un  des  administrateurs  afin  qu'il   vous 
communique les informations d'accès à la visioconférence.

Fin de réunion.

Merci
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